

Le maire de Mauléon-Licharre, Michel Etchebest, accompagné par Beñat Cazenave, lors de la présentation du projet.

Christopha DE BRADA

Un mur à gauche pour Conakry

L'association Avenir Jeunesse Guinée va construire un mur à gauche à Conakry, la capitale de la Guinée, via la vente d'espadrilles mauléonnaises.

Christophe DE PRADA

'est l'histoire d'une rencontre sur les frontons bordelais entre un passionné de pelote mauléonais, Beñat Cazenave, et le Guinéen Charles-André Delamou qui, de retour dans son pays, a décidé d'aider les jeunes à l'insertion professionnelle par l'éducation, le sport et la santé. Forts de leur expérience commune via le centre d'entraînement de football et la création d'une bibliothèque dans le quartier de Kaloum, les deux compères ont récemment eu l'idée de lancer un projet de construction d'un mur à gauche à Conakry, la capitale.

Pour Beñat Cazenave, c'est un moment très important pour ce sport méconnu en Afrique. "C'est effectivement par notre retour d'expérience du centre de football, que nous avons pensé à créer une section pelote. Avec le souhait de voir une sélection guinéenne pour les Jeux olympiques de Tokyo en 2020. Cela ferait de la Guinée la première nation africaine a présenter une équipe de pelote basque. Cà serait extraordinaire pour ce petit pays et pour l'image de la pelote basque."

"Sur la trace des 3 Etche"

Pour mettre à exécution ce projet de mur à gauche, qui sera également accompagné d'un pôle médical, l'association va organiser au printemps un événement pour récolter des fonds. Cet événement intitulé "Sur la trace des 3 Etche", en hommage aux trois employés (Etcheberry, Etchegoyen, Etchebarne) qui en 1955 ont traversé la France à pied pour faire la promotion de l'espadrille, reprendra peu ou prou le même itinéraire.

Le départ qui sera donné de Mauléon-Licharre le 29 avril prochain et se terminera également dans la capitale souletine le 2 juillet, sera digne d'un tour de France. Neuf semaines de marche, avec une vingtaine de villes étapes et 100 kilomètres parcourus quotidiennement : les hommes comme les espadrilles devront être affûtés. Dans chaque ville étape, outre la partie de pelote, il sera possible d'acheter une paire d'espadrilles dont le bénéfice sera directement versé à l'association. "Nous devons récolter 55 000 euros", rappelle le président. La paire d'espadrille, labellisée 3E pour l'occasion, sera vendue 20 euros sur place et également via le site internet de l'association.

L'évolution de la construction du mur à gauche sera visible sur le site internet grâce à une modélisation interactive en 3D. Ainsi, à chaque vente, on pourra voir le processus de construction, en sàchant qu'une paire d'espadrille correspond à 40 cm x 40 cm de mur. Un projet rendu possible grâce au soutient de la ville de Mauléon-Licharre, l'office de tourisme et la Communauté de Communes de Soule-Xiberoa, les fédérations française et internationalede pelote basque, les clubs de pelote souletins et des partenaires privés.

Cette aventure sportive a aussi un pendant éducatif. En effet, celle-ci permet à une centaine de jeunes scolaires français de communiquer régulièrement avec leurs homologues guinéens. Pour la partie communication, cette initiative a bénéficié du travail des étudiants de l'Itep Château Breillan de Blanquefort, de l'Iseg de Bordeaux et de l'ESC de Pau.

www.aajg.fr